
1. Etre disciple, c’est suivre Jésus : Pierre rencontre un homme étonnant 
Pour les préados 

 

 

Vérité à souligner : Etre disciple, c’est suivre Jésus 

Application : Jésus veut faire de toi son disciple, il veut que tu le suives 

Verset :  
Il leur dit : suivez-moi et je vous ferai pêcheurs d’hommes ». Matthieu 4/19 

Textes bibliques :  

Jean 1/35-42 ; Matthieu 4/18-22 ; Marc 1/16-20 ; Luc 5/1-11   
 

 Objectifs : Que les préados puissent…comprendre qui est Jésus et pourquoi 
son enseignement demeure pertinent aujourd’hui ; grandir dans la 
connaissance et dans l’amour de leur Sauveur ; remercier Dieu pour la grâce 
d’avoir été appelé par lui à devenir ses disciples ; répondre favorablement à 
l’appel à suivre Jésus. 

 

Enseignement : Vous pouvez lire les références en gras avec les enfants 
 

Nous avons appris la semaine dernière, alors que nous avons remonté le 
temps et visité Antioche, qu’un disciple suit son maître, écoute son 
enseignement et apprend tout de lui. 

Quand Jésus a commencé à prêché, il a provoqué des réactions variées. 
Auparavant, peu de gens le connaissaient car il était né dans un village 
quelconque et avait travaillé comme charpentier jusqu’à 30 ans. 

Jésus n’a jamais écrit de livre. Pourtant, il est celui sur qui le plus d’ouvrages 
ont été rédigés au cours de l’Histoire. Les Évangiles racontant sa vie ont été 
traduits dans plus de 2000 langues. L’Histoire du monde occidental est divisée 
en deux parties : les années qui ont précédé sa venue et celles qui y ont 
succédé. Jésus-Christ a eu plus d’influence sur l’Histoire que n’importe qui. 
Pourtant, beaucoup de gens aujourd’hui n’ont jamais entendu parler de lui 
ou ne savent pas qui il est vraiment.  

Pour pouvoir en savoir plus sur cette personne remarquable, nous allons, au 
fil des semaines, nous intéresser à la vie de deux de ses disciples : Pierre et 
Paul. Nous allons découvrir pourquoi ils étaient prêts à tout laisser pour le 
suivre et comment nous pouvons nous aussi marcher à sa suite. 

En Jean 1/29-31, Jean-Baptiste annonça à ses disciples que celui qu’ils 
devaient suivre était désormais arrivé. Il leur dit : « Voici l’Agneau de Dieu, 
celui qui enlève le péché du monde ! » Puis Jésus débuta son ministère public 
à l’âge d’environ 30 ans. C’est alors qu’il commença à faire de grands miracles 
et à donner un enseignement qui captait l’attention des gens. Ceux qui 
l’observaient se rendaient compte que seul l’envoyé de Dieu, le Messie 
attendu, était capable d’accomplir tous les miracles qu’il faisait. Ceux qui le 
reçurent et se laissèrent transformer devinrent des enfants de Dieu. Ce fut le 
cas de l’apôtre Pierre. 

Sa rencontre avec Jésus  

Le parcours de Pierre a soudainement changé de direction pour atteindre un 
sommet. Que s’est-il passé ? Un jour, André, son frère, lui présenta Jésus 
(Jean 1.41-42). Pendant les semaines et mois qui suivirent, Pierre apprit à le 



connaître de mieux en mieux. Puis le Seigneur opéra plusieurs changements 
dans sa vie. En voici trois :  

Jésus a changé son nom : Jean 1.41-42  

Après avoir longtemps été appelé Simon, il reçut un nouveau nom : 
« Céphas », ce qui signifie rocher. Jésus a vu son caractère. Dieu veut nous 
donner la force de tenir ferme comme un roc et vivre vraiment pour lui. La 
question est : vas-tu lui faire confiance et es-tu prêt à faire ta part ? Il est 
nécessaire que tu fortifies et développes ta foi par la lecture de la Bible et 
la prière, que tu témoignes du Seigneur même quand c’est difficile, et que 
tu refuses de succomber à la tentation même quand elle est forte. Tu peux 
compter sur Dieu pour t’aider à devenir solide comme un rocher.  
 

Jésus a changé ses priorités : Luc 5.1-9  

La pêche était ce qui avait le plus d’importance pour Pierre. Mais Jésus savait 
tout de lui. Il savait que le plus gros problème de Pierre, qu’il fallait régler, 
était le péché dans sa vie.  

La Bible nous raconte une situation dans laquelle Pierre a pleinement pris 
conscience que sa vie n’était pas en règle. Il pêcha pendant toute la nuit sans 
parvenir à prendre le moindre poisson. Jésus s’approcha du rivage et lui dit 
de repartir lancer à nouveau les filets. Pierre accepta et fit la plus grande 
pêche de sa vie ! Cet événement eut un grand impact sur son existence. A cet 
instant, il réalisa qu’il était en présence de quelqu’un d’exceptionnel. Il 
comprit aussi que sa propre vie était marquée par le péché. Il avait besoin 
que Jésus intervienne.  

Quand Dieu te regarde avec amour, il voit aussi ce qui ne va pas : le péché 
dans ta vie. Mais il a fait ce qu’il faut pour que tu puisses être pardonné. Il 
a envoyé son Fils dans le monde pour qu’il puisse devenir ton Sauveur. Jésus 
a volontairement donné sa vie pour toi. Il est mort à ta place sur la croix 
pour te libérer de la punition que tu mérites. Il veut que tu connaisses la 
paix et la joie de savoir que tes péchés sont pardonnés. Pour que cela soit 
une réalité dans ta vie, il faut que tu te détournes du péché et places ta 
confiance en Christ. Tu peux, comme Pierre, faire la plus belle des 
rencontres.  

Jésus a changé la vie de Pierre : Matthieu 4.18-20  

Le Seigneur a transformé la vie de Pierre. Il a laissé ses filets derrière lui pour 
désormais suivre Jésus. Il a continué à faire de la pêche, mais une tout autre 
pêche ! Jésus lui a dit qu’il allait devenir « pêcheur d’hommes ». Pierre ne 

serait jamais plus le même. Il n’avait plus le même nom, ni les mêmes 
priorités, ni le même métier.  

Cela nous ramène à cette question importante : as-tu répondu à l’invitation 
que Jésus te lance de désormais marcher à sa suite ? C’est la décision la plus 
importante que tu aies à prendre au cours de ta vie.  

Pourquoi suivre Jésus ? 

Certains pourraient dire : « Qu’a-t-il de spécial ? C’est vrai qu’il a fait 
beaucoup de bonnes choses, mais d’autres ont été remarquables. Nous 
pouvons apprendre de chacun d’eux. Pourquoi suivre Jésus en particulier et 
pas quelqu’un d’autre ? » Il est le seul chemin pouvant mener à Dieu le Père. 
De nos jours, beaucoup de gens pensent qu’ils peuvent croire en ce qu’ils 
veulent et que tout se terminera bien. Ils disent : « L’important est d’être 
sincère. » Ce raisonnement est dangereux. Jésus n’a pas dit qu’il était un 
chemin parmi d’autres. Il a affirmé être le seul chemin pour aller vers Dieu. 
Cette vie ne se limite pas à une existence sur terre mais elle se prolonge 
éternellement au ciel auprès de Dieu. Seule une relation personnelle avec 
Jésus peut nous amener à Dieu. 

Jésus t’appelle-t-il à le suivre ? 

Pendant sa vie sur terre, Jésus a appelé différentes personnes à le suivre. Il 
l’a fait pour Pierre. Mais il est important de savoir qu’aujourd’hui, le Seigneur 
continue à appeler des gens à marcher dans ses pas, toi y compris ! Il veut 
être le « Seigneur » de ta vie. Ce mot signifie « propriétaire, maître » Il veut 
que tu lui fasses confiance, que tu croies qu’il est l’envoyé de Dieu et le seul 
qui puisse te sauver. 

Quel genre de personne Dieu appelle-t-il ? Ceux qui sont humbles et qui 
peuvent être enseignés, ceux qui réalisent qu’ils sont pécheurs, rebelles et 
incapables de se sauver eux-mêmes (1 Corinthiens 1.26-27). 

C’est la plus grande invitation jamais lancée de tous les temps ! Il t’invite à 
placer ta confiance en lui et le suivre. Jésus est venu sur terre pour appeler 
des pécheurs comme toi et moi à la repentance (Luc 5.32).  

Entends-tu son appel à le suivre ? Si c’est le cas, ne rejette pas ou n’ignore 
pas l’invitation. N’endurcis pas ton coeur. Dieu t’aime profondément et ne 
souhaite pas que tu vives loin de lui. Veux-tu devenir son disciple ? Veux-tu le 
suivre jusqu’au bout et faire ce qu’il te demande ?  

 


